

ARTIKEL 3

(1) Das Bündnis aller Kräfte des Volkes findet in der Nationalen Front des demokratischen Deutschland seinen organisierten Ausdruck.

(2) In der Nationalen Front des demokratischen Deutschland vereinigen die Parteien und Massenorganisationen alle Kräfte des Volkes zum gemeinsamen Handeln für die Entwicklung der sozialistischen Gesellschaft. Dadurch verwirklichen sie das Zusammenleben aller Bürger in der sozialistischen Gemeinschaft nach dem Grundsatz, daß jeder Verantwortung für das Ganze trägt.

In Übereinstimmung mit Artikel 2 Absatz 2, wonach das feste Bündnis der Arbeiterklasse mit der Klasse der Genossenschaftsbauern, den Angehörigen der Intelligenz und den anderen Schichten des Volkes zu den unantastbaren Grundlagen der sozialistischen Gesellschaftsordnung gehört, enthält Artikel 3 folgerichtig die Verfassungsgrundsätze über den Charakter und die grundsätzliche Aufgabe der Nationalen Front des demokratischen Deutschland. Sie ist die für die Deutsche Demokratische Republik spezifische politische Form der Verwirklichung und ständigen Festigung dieses Bündnisses und bildet damit eine der entscheidenden Grundlagen für das Wesen und das Wirken des sozialistischen Staates.

1. *Die Nationale Front des demokratischen Deutschland ist im Verlaufe der nun zwanzigjährigen Geschichte der Deutschen Demokratischen Republik zu einer sozialistischen Volksbewegung geworden, in der über den Rahmen der in Parteien und Massenorganisationen politisch organisierten Kräfte hinaus die Angehörigen aller sozialen Klassen und Schichten der Deutschen Demokratischen Republik unter der Führung der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei ihre gesellschaftliche Aktivität vereinen.* Unabhängig davon, ob der einzelne seiner politischen Überzeugung durch die Mitgliedschaft in einer der Parteien oder Massenorganisationen sichtbaren Ausdruck verleiht, setzt sich die Nationale Front des demokratischen Deutschland dafür ein, daß *alle* Bürger der Deutschen Demokratischen Republik praktisch und im Bewußtsein ihrer gesellschaftlichen Verantwortung an der Herausarbeitung und an der Lösung der politischen,